

Journal des communes
d'Anières, Bellevue, Choulex,
Cologny, Corsier, Genthod,
Hermance, Meinier,
Pregny-Chambésy

Tribune Rives-Lac

Financé par les communes participantes.
Éditeur: La Tribune de Genève.
Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson
stephanie@banquise.ch | Tél. 078 669 87 59

Anières

L'espace de vie enfantine
La T'Anières fête ses vingt ans. 2

Pregny-Chambésy

Les jardiniers de la voirie sont les
artisans de la beauté locale. 3

Bellevue

La Fête du petit lac a battu son plein
avec les huit sections présentes. 4

Prochaine parution:

Lundi 13 octobre

La bibliothèque de Genthod participe à la Journée de la démocratie

Ensemble On vote encore jusqu'au mercredi 24 septembre!

Du 1^{er} au 15 septembre, la bibliothèque de Genthod s'est transformée en centre de vote pour fêter la Journée de la démocratie. Les citoyens, petits et grands, ont été conviés pour se prononcer sur deux questions:

1. Quels types de livres, médias ou ressources devraient être davantage présents dans la bibliothèque?
2. Quels nouveaux services ou activités aimeriez-vous voir proposés à la bibliothèque?

Lysiane Wehrly, la bibliothécaire, a sélectionné avec soin des livres sur la démocratie et les a exposés à l'entrée afin que chacun puisse en tirer profit.



Tout le monde est invité à voter pour sa proposition préférée. La votation a commencé le 16 et continue jusqu'au 24 septembre et dès le 26 septembre, les résultats des votes seront affichés. La

bibliothèque s'engage par la suite à répondre du mieux possible au résultat des votes par des actions concrètes.

Tara Kerpelman Puig

Trois jours de créations artistiques pour la 9^e Biennale de CHam'Art

Exposition Un rendez-vous désormais incontournable à Pregny-Chambésy pour les amateurs d'art.

L'art local reprend ses quartiers à la salle communale à l'occasion de la 9^e Biennale de l'association CHam'Art, ce rendez-vous désormais incontournable pour les amateurs d'art.

L'événement se tiendra du samedi 26 au dimanche 28 septembre et mettra à l'honneur une quinzaine d'artistes de la région, dans un esprit de diversité et de découverte. La Biennale vise à mettre en valeur la création artistique régionale, en offrant aux artistes un espace d'exposition de qualité. L'entrée est libre pour tous les visiteurs. Coup d'en-

voi le vendredi 26 septembre à 18 h 30, avec un vernissage convivial ouvert au public. L'occasion idéale pour échanger avec les artistes autour d'un verre, dans une atmosphère chaleureuse. Cette 9^e édition accueillera des artistes travaillant dans des médiums variés. Les visiteurs pourront admirer des peintures à l'huile, aquarelles, acryliques, mais aussi des céramiques, collages, techniques mixtes et mixed media.

L'exposition se poursuivra le samedi 27 septembre de 13 h à 18 h, puis le dimanche 28 septembre de 10 h à 17 h.

Depuis sa création, l'association CHam'Art œuvre pour faire vivre l'art dans la commune. En organisant cette Biennale, elle offre une plateforme d'expression aux artistes locaux, notamment. Au-delà de l'exposition, cette manifestation est surtout une rencontre humaine: celle entre artistes et public. Les visiteurs peuvent discuter librement avec les artistes, poser des questions, comprendre les démarches, parfois même assister à des démonstrations spontanées.

Julien Compagnon

La fête sera à nouveau au cœur du village

Corsier Rendez-vous le dimanche 5 octobre pour la 30^e édition de la Fête de la courge.

Patrick Jean Baptiste

La traditionnelle Fête de la courge aura lieu le dimanche 5 octobre prochain, de 10 h à 18 h, dans les rues du village.

L'ambiance s'annonce festive. Au programme: des stands d'artisanat, d'objets d'art et de décoration, de nourriture et de boissons, soupe de courge servie par les élus communaux et vente de courges.

L'espace Enfants sera situé cette année au préau de l'école primaire, avec diverses anima-

tions comme un atelier de découpe de bois, un carrousel, divers jeux et un parcours éducatif. Sans oublier l'espace «family corner» pour permettre aux parents de changer et nourrir leurs bébés. La musique sera également au rendez-vous pour une ambiance résolument villageoise.

Les organisateurs recommandent aux visiteurs de privilégier la mobilité douce comme mode de déplacement. Une navette TPG gratuite sera à disposition dès 10 h, en circuit toutes les dix à quinze minutes, allant du

quai de Corsier jusqu'au Collège Saint-Louis, en ralliant les arrêts de bus TPG existants, Corsier, port et Corsier, Maisons-Neuves. Notez que des restrictions de circulation et de stationnement sont à prévoir dans le village durant la fête.

Plus d'informations sur le site internet de la commune www.corsier.ch, ainsi que les pages Facebook (Fête de la courge à Corsier) et Instagram ([fetedelacourgecorsier](https://www.instagram.com/fetedelacourgecorsier)) consacrées à l'événement.



La Fête de la courge dans les rues du village le 6 octobre 2024. Patrick Jean Baptiste

Réflexion

Au-delà des limites...

«The Theory of Everything» est un film comme un miroir, un écho aux grandes questions humaines, essentielles. Sorti en 2014, il retrace la vie de Stephen Hawking, physicien de génie, passionné, atteint d'une maladie neurodégénérative. On le voit défier le temps, jusqu'à atteindre une sorte de singularité de l'espace-temps: ne plus pouvoir marcher, danser, parler... Et pourtant, plus son corps se tait, plus son esprit s'élève.

Ce film est une exploration intime du dépassement. Un corps qui s'éteint, un esprit qui s'envole. Ce qui m'a ramenée à une phrase, écrite un matin, au réveil, dans un de mes cahiers: «Tout est une question de limite.» La naissance et la mort sont les deux grands seuils qui balisent notre passage sur terre. Entre ces bornes, il y a la vie. Et ce qui s'y joue est d'une beauté

vertigineuse: le lien, le regard, le silence, la lutte... l'amour, sans mesure. Ce sentiment m'a semblé être la plus belle des vérités: ce qui se passe entre ces «liminalités», c'est simplement notre humanité à l'état pur.

Ce qu'on perçoit avant tout dans le film, ce sont les limites physiques, encadrées par la naissance et la mort. Entre les confins du corps et l'élan de l'esprit, il y a une force invisible qui transcende ces frontières. Hawking explore comment, malgré les contraintes du corps et du temps, l'humain forge, entre les deux, une vérité sans mesure.

Finalement, ce qui compte vraiment échappe à toute limite. Ce que Stephen Hawking nous révèle, c'est que l'humain peut transcender les limitations imposées par la vie; non pas en les niant, mais en y posant une pré-

sence, une pensée, un élan, une conscience qui les dépasse. Ce qui importe, c'est ce que nous choisissons d'en faire: nos vérités intérieures, nos liens, notre capacité à créer de l'espace là où tout semble se refermer. Faire naître la vie là où il n'y avait plus rien. C'est là que se joue notre liberté la plus profonde.

Et si ce point de bascule, entre ce qui est mesurable et ce qui ne l'est pas, était en réalité le point de départ de la lumière, et peut-être même de la vie elle-même?!



Corinne Sudan est une habitante de Meinier.

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé.

La bibliothèque de Bellevue a 30 bougies!

Culture L'offre de livres n'a fait que croître et se diversifier.

Michelle Viret, la bibliothécaire en place depuis ses débuts en 1995, avait répondu à un appel lancé par l'Association des parents d'élèves qui cherchait une personne pour s'occuper du stock de livres de l'école. Titulaire d'un diplôme de bibliothécaire et installée depuis sept ans à Bellevue avec son mari et ses cinq enfants, elle a tout de suite été emballée par l'activité. Son mari, Jean-Daniel Viret, l'a soutenue et a même dessiné le premier logo de la bibliothèque.

D'abord installée dans la salle du Conseil municipal, puis au sous-sol des différents bâtiments scolaires, elle s'est enfin établie dans le nouveau bâtiment des Aiglons en 2014 avec ses près de 15'000 ouvrages et sa nouvelle section mangas.

C'est cette même année qu'un comité s'est créé pour l'assister dans ses fonctions. Grâce à ce dernier et au soutien de la Mairie,

qui a commencé à lui verser un défraiement pour tout son travail, elle a pu élargir les heures d'ouverture.

En plus des élèves de l'école, le centre scolaire de Valavran et la crèche intercommunale des 4 Saisons s'y rendent régulièrement. Depuis 2019, des séances d'aide à la lecture sont également organisées pour les élèves en difficulté le lundi à 16 h, encadrées par des retraités bénévoles.

De plus, Michelle organise des rencontres avec des auteurs, divers ateliers créatifs et propose différents concours aux enfants. Le lieu est très occupé et son utilité n'est plus à démontrer. Enfin, pour une petite cotisation annuelle, toute famille belleviste peut emprunter jusqu'à quinze ouvrages pour une durée indéterminée, à condition de bien les rapporter en fin d'année scolaire.

Les prochains événements organisés sont la venue de Chris-

tine Pompei le 10 octobre, puis celle de Marc Voltenauer le 11 novembre. Les enfants recevront toutes les informations en temps utile. Bravo et longue vie à la bibliothèque de Bellevue!

Caroline Delaloye



La bibliothèque. Michelle Viret

Rives-Lac

Agenda des communes

Anières

— Samedi 11 octobre, dès 10 h, au 5, route de la Côte-d'Or, à côté de la Mairie, aura lieu l'inauguration de la Ressourcerie. L'arcade sera ouverte dès 10 h afin que les personnes qui le désirent puissent la visiter tranquillement. À 11 h débutera la partie officielle, suivie d'un verre de l'amitié qui se terminera aux alentours de 13 h. La Ressourcerie comprend aussi une obijthèque et un café réparation. Pour plus d'infos: infos@anieressources.ch ou sur Instagram: @anieressources.ch.

Bellevue

— Dimanche 5 octobre, de 14 h à 17 h, au Centre sportif de la Vigne Blanche, L'après-midi des petits vous donne rendez-vous pour un moment de découvertes et de bonne humeur, destiné aux enfants dès 4 ans. Activités gratuites avec au programme un spectacle à 15 h 30, des ateliers créatifs, des constructions kapla, un clown balloniste, un stand de maquillage et un atelier de cirque.

— Samedi 11 octobre, de 16 h à minuit, au restaurant La Vigne Blanche, l'association Tous en jeux vous attend pour participer en famille ou entre amis à des jeux de société.

Choulex

— Vendredi 10 octobre, de 17 h à 19 h pour les enfants et de 19 h à 21 h pour les grands, soirée jeux Chez la Simone, l'épicerie où l'on mange. S'annoncer à nous@chezlasimone.ch ou au 078 669 87 59.

Cologny

— Lundi 29 septembre, de 18 h 15 à 20 h, à la bibliothèque, Sylvie Biffiger, Catherine Le Corre, Aurélie Ehrler, Christine Fumeaux, Isabelle Ganz et Cristiana Juge vous ont organisé un atelier d'écriture avec Typhaine sur le thème du «Rapport au vivant...». Les places étant limitées, inscrivez-vous avant le vendredi 6 septembre. Pour emprunter des livres, les horaires sont les lundis et mercredis de 16 h à 18 h et les samedis de 10 h à 12 h. Durant les vacances scolaires, la bibliothèque est fermée. Tél. 022 736 3230 et bibliotheque@cologny.ch.

Meinier

— Du jeudi 25 septembre au jeudi 9 octobre, la galerie Le Coin du Centre, route de Gy 41, accueille les œuvres de l'artiste Delnara El. Infos pratiques: mardi, jeudi et vendredi de 15 h à 19 h, samedi et dimanche de 11 h à 17 h (*lire l'article ci-contre*).

— Samedi 27 septembre, dès 18 h, sur le parvis de la salle communale, l'Amicale des pompiers organise la Vogue de Meinier.

— Samedi 11 octobre, de 9 h 30 à 13 h 30, à la salle communale, l'Association des parents d'élèves (APEM) organise une bourse aux jouets et vêtements pour enfants et ados. Buvette et petite restauration sur place. L'APEM met à disposition une table par personne dès 8 h 30 et chaque exposant est responsable de sa marchandise et de sa caisse. Présence requise tout au long de l'événement. Inscription par courriel à bourse@apem-meinier.ch. Merci d'indiquer votre nom, commune de résidence et n° de téléphone. — Dimanche 12 octobre, de 10 h à 13 h, à la ludothèque, route de La-Repentance 86, brunch ludique organisé par le comité, ouvert à toutes et tous, en libre accès.

Une première: une pasteure officie à Cologny, Vandœuvres et Choulex

Féminisation Nathalie Schopfer succède, depuis fin août, au pasteur Marc Pernot.

Pour la première fois de son histoire, la paroisse protestante de Cologny-Vandœuvres-Choulex aura une femme pasteure.

À 39 ans, Nathalie Schopfer a exercé un ministère pastoral à la paroisse du Petit-Lancy/Saint-Luc, puis à l'aumônerie des HUG ainsi qu'en gériatrie à Loëx.

La «féminisation» des ministères protestants est en progression constante à Genève, relève-t-elle: «À l'image de notre société où les femmes occupent de plus



Nathalie Schopfer. DR

en plus des postes à responsabilité. C'est aussi un signal important pour les croyantes.»

Un livre récent l'a marquée: «Pionnières» de Lauriane Savoy aux Éditions Labor et Fides. Il décrit l'évolution de la place des femmes dans l'Église. Autrefois cantonnées à des rôles d'assistantes des pasteurs ou à l'éducation des enfants, elles sont nombreuses aujourd'hui à exercer un ministère pastoral et à servir une communauté.

Avec son expérience, Nathalie Schopfer accompagnera les aînés dans les EMS. Au printemps prochain à Vandœuvres, elle souhaite développer des rencontres de réflexions autour des textes bibliques.

Les trois communes comptent environ 2000 foyers protestants. Les fidèles de Choulex suivent les cultes alternativement aux temples de Cologny et de Vandœuvres.

Des activités conjointes sont

également menées au sein de la région EPG Arve et Lac, notamment des rencontres autour de la Bible pour les jeunes. Un éveil à la foi ludique et œcuménique pour les petits de 3 à 7 ans, avec leurs parents ou grands-parents, est proposé mensuellement le lundi de 16 h 15 à 17 h 30 en alternance à Choulex et à Vandœuvres. Plus d'infos sur leur site <https://colvancho.epg.ch>.

Daniel Wermus

La T'Anières vient de fêter ses 20 ans

Anières Un espace de vie infantine qui accueille des petits bouts de chou de 1 à 3 ans.

Antoine Zwygart

Fabienne, la doyenne des collaboratrices de la T'Anières, m'a expliqué que cet espace de vie infantine a été fondé il y a vingt ans. C'est une fondation privée qui est subventionnée par la commune et présidée en ce moment par Claudine Hentsch, conseillère administrative. C'est toujours un adjoint ou le maire qui en sont les présidents ou les présidentes.

En 2005, la Mairie a acheté et rénové cette maison villageoise située au centre d'Anières. Pour son logo, constitué de trois animaux, il en résulte d'un concours de dessins de l'école primaire où

les trois animaux ont été sélectionnés et choisis. Il s'agit d'un hérisson, d'un renardeau et d'un ours.

Avant la création de la T'Anières, il y avait un jardin d'enfants, à Chevrens, Aux Cinq Colosses, partageant l'espace avec le foyer des aînés, né dans les années 1970.

Aujourd'hui, on ne parle pas de jardin d'enfants, mais d'un espace de vie infantine, où la priorité est mise sur la sollicitation des enfants, le respect, la communication, le plaisir et la liberté. Un très bon apprentissage avant de rentrer à l'école primaire.

La T'Anières offre deux structures de vie pour accueillir les en-

fants d'âges préscolaires. L'espace de vie décloisonné pour les enfants de 2 ans révolus et la garderie pour les tout-petits qui ont 1 an révolu. Pour encadrer ces enfants, dont le nombre ne dépasse jamais 30 par jour, il y a en permanence six ou sept éducatrices à leurs côtés. Les plus grands, à midi, mangent des menus fournis par le collège Saint-Louis. La priorité est donnée aux enfants habitant sur la commune.

Son personnel est stable et fidèle depuis de nombreuses années. Y ayant passé une fin de matinée parmi les enfants jouant dehors dans un magnifique jardin, j'ai pu y voir des minots éveillés et heureux.



Claudine Hentsch, conseillère administrative, prononçant son discours devant les parents. Cyndi Bettex

Venez donner votre sang à Pregny-Chambésy!

Solidarité Une collecte de don du sang est organisée par les HUG fin octobre.

Mercredi 29 octobre, de 14 h à 19 h, vous pouvez participer à cet élan citoyen en donnant votre sang à la salle communale de Chambésy. Au-delà de l'acte médical, la collecte est un moment de solidarité et de rencontres, avec des échanges chaleureux pour remercier chaque donneur de sa contribution. Vous pourrez aussi bénéficier d'une petite col-

lation après votre don.

Chaque année, plusieurs milliers de patients dépendent de la générosité des donneurs pour recevoir une transfusion sanguine. Accidents, interventions chirurgicales, maladies du sang ou encore traitements de cancers, les besoins sont constants et vitaux pour les personnes touchées. Pourtant, les stocks de

sang connaissent régulièrement une baisse, notamment ces dernières semaines, comme cela a été relevé par la presse.

En Suisse, 700 dons par jour seraient nécessaires pour fournir les produits sanguins vitaux aux personnes malades. Seulement 2,5% de la population helvétique donnent régulièrement, ce qui est réellement insuffisant

pour répondre à la demande quotidienne.

En restant dans les chiffres préoccupants, nous pouvons également citer qu'en 2024 une baisse de 1000 dons a été constatée à Genève! De plus, chaque jour dans notre canton, ce ne sont pas moins de 60 poches de sang qui sont consommées.

Alors, n'attendez plus: le

29 octobre, venez tendre le bras, et repartez le cœur léger... en sachant que vous avez sauvé des vies. Si vous n'avez jamais donné, c'est l'occasion idéale de franchir le pas. Si vous êtes déjà donneur, parlez-en autour de vous et invitez vos proches à vous accompagner.

Julien Compagnon

L'association Mise en Voix a organisé son traditionnel concert de fin d'été

Cologny Des passionnés au service de la grande musique.

Nous connaissons bien maintenant Leana Durney et Davide Autieri, de Mise en Voix. Deux talentueux professionnels colognates passionnés, qui se sont donné comme mission de rendre les artistes et la musique classique accessibles à tous.

Toute l'année, des cours et des semaines intensives de pratique ont lieu pour le plus grand bonheur du public qui les suit avec assiduité.

Ce dimanche de veille de rentrée a eu lieu le fameux concert de fin d'été. «Andanti et Allegri» était au programme.

L'hommage à «Carmen», de Bizet, présenté de façon moderne, décalée et drôlissime par Davide, a proposé des extraits de cet opéra-comique racontant comment Carmen la bo-



Catherine Gautier le Berre

hémienne andalouse embobine Don José. En une semaine de stage, les graines de voix sont de jolis plants et le public a crié «encore». Le groupe composé de jeunes et de moins jeunes – notamment notre ancienne maire, Catherine Pahnke, inconnue, mais reconnue – sous la houlette de Mise en Voix, a of-

fert un vrai concert de qualité, qui a été ovationné. N'attendez plus, si vous avez toujours rêvé de ce moment de gloire.

Catherine Gautier le Berre

Infos et réservations au 078 779 94 90 et sur leur site miseenvoix.ch.

Le coin du centre à Meinier

Exposition «Les rêves n'ont pas d'ombres».

La galerie Le coin du centre a le plaisir d'accueillir Delnara El pour une exposition singulière, pleine de douceur.

«Les rêves n'ont pas d'ombres» est une série d'œuvres nées durant la période suspendue de la pandémie. Elle puise son inspiration dans un moment rare de silence et d'introspection.

À travers des scènes simples, souvent domestiques, l'artiste esquisse des horizons lointains, presque infinis. Entre ciel et terre, entre mémoire et imaginaire, ses œuvres ouvrent des passages vers des mondes latents, sensibles, où l'on bascule doucement entre ce que l'on voit et ce que l'on ressent.

Cette exposition est une parenthèse, un murmure, une invitation à ralentir, à revenir vers soi, à l'écoute du cœur. Une traversée intérieure, libre, intime et douce.

L'exposition a lieu du 25 septembre au 9 octobre. Vernissage jeudi 25 septembre dès 18 h. Le dimanche 5 octobre dès 10 h, la galerie vous accueille pour un moment convivial autour d'un café-croissant. L'ambiance se prolonge l'après-midi avec une surprise musicale à 15 h. Une manière sensible et joyeuse de célébrer les derniers jours de cet événement hors du temps.

Corinne Sudan



«Compagnie champêtre» d'Evelyne Marty et «Courges fleuries» de Jean-Charles Argand au clin d'œil à Corsier

Exposition La galerie vous invite du 9 au 19 octobre à venir découvrir ces deux artistes.

● Evelyne Marty est passionnée de dessin et peint depuis plus de trente ans. Son travail a fait l'objet d'une quinzaine d'expositions, principalement en Suisse romande.

Son thème de prédilection est la nature. L'atmosphère végétale et les animaux de nos montagnes lui confèrent une émotion particulière, elle va jusqu'à leur consacrer toute une série de toiles.

Elle présentera au cours de cette exposition une dizaine



d'œuvres, principalement des portraits de vaches et de quelques ânes. Des animaux qu'elle trouve à la fois puissants et doux, et qui la relie à son enfance.

Une belle occasion d'aller à la rencontre de cette artiste qui marque par sa spontanéité, et pour qui la peinture reste avant tout une expérience personnelle et sincère.

● Jean-Charles Argand présentera ses courges fleuries en cohérence avec l'univers champêtre

d'Evelyne Marty. Aujourd'hui maraîcher, après avoir suivi une formation à l'École d'horticulture de Lullier, Jean-Charles Argand demeure passionné par l'art floral et associe toutes sortes d'objets hétéroclites aux fleurs afin de créer des compositions originales mettant en valeur leur beauté naturelle.

Ces deux expositions s'accordent tout naturellement, et ramèneront sans doute les visiteurs à leur for intérieur autour

d'éléments comme la terre, le végétal, leurs racines, l'héritage familial, la vie à la campagne et les animaux qui les accompagnent au quotidien.

Patrick Jean Baptiste

Vernissage jeudi 9 octobre dès 18h. Horaires de l'exposition: mercredi, samedi et dimanche de 14h à 18h, vendredi de 18h à 20h. Au chemin Neuf 20. Accès à la mobilité réduite.

Agenda des communes

Corsier

— Dimanche 5 octobre, de 10h à 18h, au centre du village, aura lieu la Fête de la courge (lire l'article en page une).

— Mercredi 8 octobre, de 10h à 12h, sur le parking de l'école, le Bibli-o-bus vous attend.

— Samedi 11 octobre, dès 11h, au préau de l'ancien groupe scolaire, route de Corsier 23, les Amis du four à pain de Corsier invitent pour une fournée du four à pain. Plus d'infos sur le site internet de l'association <https://fourapaincorsier.ch/>.

Genthod

— Mercredi 24 septembre, de 13h 30 à 16h 30, à la Salle des sociétés, les personnes qui accompagnent un proche qui souffre d'une maladie ou d'un handicap sont invitées à un moment d'échange lors de l'atelier «Je m'exprime en créant» organisé par les communes du Groupement des sept communes de la rive droite. Informations et inscriptions au 022 304 04 17.

— Samedi 4 octobre, à 20h 30, à l'Espace culturel de Genthod, assistez au concert d'Océane Quartet pour découvrir la harpe dans le jazz avec Océane Minder, ainsi que Mattias Klopfenstein au saxophone alto, Bastien Montal à la basse et à la contrebasse et Raphael Nick à la batterie. Ouverture des portes à 19h 30.

— Jusqu'au jeudi 30 octobre, au Restaurant du Château de Genthod, visitez l'expo de gravures et de tatouages d'Alice Quesnel.

Hermance

— Mercredi 24 septembre, à 18h, à la Fondation Auer Ory pour la photographie, vernissage de l'exposition «À côté de la gloire» en présence de l'artiste. Troisième partie de la «Trilogie de la gloire» de Pascal Nordmann, écrivain, artiste plasticien et homme de théâtre suisse. Sur rendez-vous du 25 septembre au 29 novembre au 022 751 27 83.

— Samedi 11 octobre, à 18h, à l'église, l'Association des orgues d'Hermance vous propose «Selva de Madrigali Fatti Spirituali». Il s'agit d'un recueil de madrigaux profanes de Claudio Monteverdi (1567-1643), dont les textes sont remplacés par de nouvelles poésies sacrées en latin d'un certain Aquilino Coppini, dans un style proche de celui du «Cantique des Cantiques». Des œuvres de Sigismondo d'India (1582?-1629) et de Paolo Quagliati (1555-1628) complètent le programme. Avec Joséphine Solus, soprano, Raphaël Bougy, ténor, Martin Billé, théorbe, Pierre-Louis Rézat, orgue, clavecin, Sophie Pieraggi, viole, Johanna Unterpertinger, dulciane et Susshaant Jaccard, cornet à bouquin. Entrée libre - collecte.

— Dimanche 12 octobre, dès 10h, devant la salle communale, la Commune vous invite à son brunch musical. Café-croissants offerts par la Mairie.

Pregny-Chambésy

— Samedi 27 septembre, dès 7h, à la plage de Chambésy, aube musicale avec un concert de musique classique aux inspirations latines et méditerranéennes. Café-croissants offerts. Annulé en cas de pluie.

— Samedi 4 octobre, de 9h 30 à 12h 30, à la salle communale, aura lieu une vente-échange.

— Samedi 4 octobre, dès 17h, au Centre sportif et de loisirs des Châtaigniers, fin de saison en musique avec le quatuor Sunday Jazz Group. Entrée libre.

Un écrin de verdure fleuri

Pregny-Chambésy Les jardiniers de la Voirie sont les véritables artisans de la beauté locale.

Julien Compagnon

Dans un écrin privilégié entre le Léman et la campagne genevoise, la commune séduit par son charme et son engagement en faveur de l'environnement. Chaque printemps et été, ses chemins et espaces publics se parent de mille couleurs grâce à une politique florale soigneusement pensée par la Voirie, qui peut légitimement en faire la fierté des habitants. Les massifs floraux, candélabres, parterres aux carrefours du village ou encore les plates-bandes sont pensés pour habiller la commune de splendides couleurs. La mise en valeur de ces espaces contribue à renforcer l'identité de Pregny-Chambésy

comme une commune verte, accueillante et soucieuse de son environnement. Nul doute que les autorités continueront sur cette voie en investissant dans une végétalisation et en proposant aux habitants, grâce au dur labeur de ses cantonniers, une commune fleurie.

Les jardiniers de la Voirie, véritables artisans de la beauté locale, composent chaque année des tableaux végétaux où se mêlent harmonieusement couleurs chaudes et douces senteurs. Leur travail ne se limite pas à l'esthétique: chaque plantation est pensée en fonction du climat et de la biodiversité. Cette expertise précieuse transforme les «quartiers de la commune»

en véritables lieux de contemplation.

Les habitants, de leur côté, participent également à cet élan. Certains embellissent leur balcon, d'autres fleurissent leur jardin avec passion. Une dynamique collective semble se tisser autour du végétal, comme un fil vert reliant les Pregnotes, Chambésiennes et Chambésiens.

Les répercussions de cette politique ne se font pas uniquement ressentir sur le plan visuel. En favorisant la végétalisation, la Commune agit aussi contre les îlots de chaleur, améliore la qualité de l'air et crée même des habitats propices aux insectes pollinisateurs. Dans un monde où la nature peine parfois



Un rond-point fleuri. Julien Compagnon

à trouver sa place, Pregny-Chambésy montre qu'il est possible de concilier beauté, écologie et qua-

lité de vie. Une commune véritablement fleurie, au sens propre... comme au figuré.

La mairie de Choulex a invité la police genevoise pour une séance

Information Des conseils ont été donnés pour se prémunir et réagir correctement face aux vols et aux agressions.

Les home-jackings, attaques violentes à domicile, sont en hausse dans le canton. Treize ont été commis l'an dernier; un nombre similaire est attendu pour 2025. L'agression, cet été, chez un septuagénaire, à Vandœuvres, a ému notre région. Comment se prémunir, comment réagir? La Mairie de Choulex a invité le 9 septembre la police cantonale et

la police municipale de Colonge-Bellerive à informer un public nombreux.

La cheffe de brigade, Aline Dard, chargée de communication en prévention, est aussi une habitante de Choulex. Elle recommande d'éviter de montrer tout signe d'aisance, surtout sur les réseaux sociaux: voiture, photos d'intérieur, objets de luxe...

Les systèmes de sécurité, caméras et alarmes peuvent dissuader les agresseurs ou les inciter à partir plus vite. Principes de base en cas d'intrusion: tout faire pour rester calme, ne pas tenter une résistance dangereuse, donner les informations exigées. «Votre sécurité vaut plus que vos biens matériels», insiste-t-elle. Puis dès que possible, alerter le 117

en donnant un maximum de détails. Patience, ne raccrochez pas en cas d'attente!

Face aux cambrioleurs, les policiers rappellent les précautions usuelles: attention aux fenêtres ouvertes, ne pas monter qu'on est en vacances en demandant aux voisins de vider la boîte, utiliser un système de lumières intermittentes dans di-

verses pièces, ne pas laisser entrer des démarcheurs.

Daniel Wermus

Appels non urgents: 022 427 81 11 - Police municipale de Colonge-Bellerive: 022 752 52 52 - Police cantonale - La Pallanterie: 022 427 63 30 - Info prévention: www.skppsc.ch.

Le Tennis Club d'Hermance inaugure

Construction Un nouveau club-house a vu le jour.

C'est dans un esprit familial et très convivial que le Tennis Club (TCH) et le Conseil administratif d'Hermance ont inauguré le nouveau club-house.

Le bâtiment a été érigé en collaboration entre la Commune, le TCH et les autorités françaises. Il abrite une salle polyvalente aménagée, une cuisine donnant sur une jolie terrasse et, à l'arrière, un vestiaire et des sanitaires spacieux. Un club-house tout beau tout neuf en remplacement du bon vieux cabanon en bois qui a bien rendu service pendant quarante ans. Une réussite!

Soulignons, en passant, l'investissement sans faille de Mathieu Dardel, responsable technique de la commune, qui, avec

efficacité et compétence, s'est occupé du suivi et de la coordination du chantier.

Précédée par des animations avec Jean-Christophe et Gary, l'inauguration officielle a été sui-



Le Conseil administratif à l'inauguration du club-house.

vie d'un apéritif offert par la mairie d'Hermance, puis repas offert par le TCH, suivi du groupe de musique Lady C and Me.

Succédant à Pascal Renaud, qui a su créer une ambiance chaleureuse durant ses huit années de présidence et qui a permis de doubler le nombre de membres, Lucie Lacroix, enthousiaste et très sympathique, ce qui ne gâterien, a repris les rênes du club. Un club qui affiche une bonne santé, avec une école de tennis en plein essor, qui compte aujourd'hui plus d'une soixantaine d'élèves.

Bravo à cette nouvelle équipe à qui nous souhaitons de beaux moments tennistiques.

Denise Bernasconi

Marche de l'espoir 2025

Cologny Les inscriptions sont ouvertes et le Pérou est à l'honneur cette année.

La 34^e Marche de l'espoir aura lieu le dimanche 12 octobre et, nouveauté à partir de cette année, une course de 5 km se tiendra le samedi 11 octobre sur les quais du Mont-Blanc et à la Perle du Lac.

Terre des Hommes Suisse mobilise et propose de se mobiliser en faveur des droits de l'enfant. Le Pérou, pays aux richesses culturelles extraordinaires, a besoin de vous. En effet, de nombreux enfants péruviens vivent encore dans des conditions difficiles et ont besoin de notre soutien pour accéder à l'éducation, aux soins de santé et à un environnement protecteur.

Les enseignants ou les écoles intéressés par les activités d'animation de Terre des Hommes Suisse doivent se manifester directement auprès de l'association.

Vous pouvez également rejoindre l'équipe de bénévoles et contribuer activement à la défense des droits des enfants, tout en partageant un moment convivial, utile et inspirant.

Inscrivez-vous auprès de Terre des Hommes Suisse dès maintenant: <https://terredeshommesuisse.ch/marche-de-lespoir-des-entreprises/inscription>.

Catherine Gautier le Berre

Rives-Lac

En bref

Dominique Ziegler au Théâtre Pitoëff

Choulex «Neolithica (Le grand secret)», spectacle créé par le Choulesien Dominique Ziegler, va être repris au Théâtre Pitoëff du 14 au 26 octobre.

Il s'agit d'une fable épique sur l'apparition des pouvoirs, des hiérarchies et des violences depuis l'époque préhistorique. La pièce, divertissante et accessible au plus grand nombre dès 10 ans, retrace les changements techniques, culturels, politiques, religieux et sociaux, et offre une réflexion sur les maux qui affectent toujours l'humanité. Infos sur www.dominiqueziegler.com/neolithica-le-grand-secret. (DW)

Accueil périscolaire

Bellevue Le centre de vacances et d'accueil périscolaire Au P'tit Train s'occupe de vos enfants entre 4 et 11 ans pendant les vacances scolaires ainsi que pour la garde du matin et du mercredi. Renseignements et inscriptions sur www.au-petit-train.com. Au programme: des activités variées, des jeux en plein air, du sport, des sorties en car. Nouveauté cette année: des initiations au basketball pour les jeunes de 8 à 11 ans. (CD)

La Mairie vous reçoit

Bellevue Samedi 4 octobre, de 9h à 12h, les membres du Conseil administratif se tiennent à votre disposition pour échanger librement et ouvertement sur le sujet de votre choix à la Maison Lérina, située à la route de Lausanne 316. À votre arrivée, merci de vous annoncer au personnel communal sur place. Les entretiens auront lieu en fonction de l'ordre d'arrivée des participants. (CD)

Conférence du TCS

Pregny-Chambésy Les changements dans les règles de circulation et les moyens de locomotion nous affectent tous! L'association Loisirs et Partage organise, avec la section genevoise du Touring Club Suisse (TCS), une présentation utile des règles de circulation ainsi que les nouveautés et tendances.

La conférence aura lieu le lundi 29 septembre, à 14h30, à la salle communale de Pregny-Chambésy. Elle est gratuite et ouverte à tous, jeunes ou moins jeunes, membres et non-membres. Durée environ soixante minutes. Café offert à la fin de la présentation. Contact: loisirsetpartage1292@gmail.com. (JC)

Désendettement

Corsier Le Service social littoral tient les jeudis 25 septembre et 9 octobre, de 10h30 à 12h30, une permanence avec la Fondation genevoise de désendettement, au chemin du Vieux-Vésénaz 32, 1222 Vésénaz. (PJB)

Scarabée japonais

Corsier L'Office cantonal de l'agriculture et de la nature (OCAN) a informé la Commune de la présence d'un foyer de scarabées japonais découvert dans le secteur Arve-Lac. Des mesures obligatoires sont prises pour limiter la propagation de cet insecte invasif. Bien que sans danger pour la santé, il cause des dommages aux cultures et à l'environnement. Plus d'infos sur le site <https://www.corsier.ch/rubrique/Actualités>. (PJB)

Connaissez-vous les origines du blason d'Anières?

Histoire Les évolutions du blason et du nom d'Anières depuis 1179 dans le respect des règles de l'héraldique.

Anières, du français «âne» patronymique de cette localité. Guillaume Dasneres en 1179, Aneres en 1225, Asneres en 1226 puis Agneres en 1361. Anières sur la carte de Cassini et enfin le mot définitif d'Anières en 1906.

La création de la commune d'Anières date du 10 novembre 1858, à la suite de la division de la commune de Corsier. Anières a tenu à rappeler cette origine en



adoptant les armes des seigneurs de Hauteville, mais en les entourant, pour marquer son autonomie, d'une composition noire et

or. Ces deux dernières couleurs sont celles des Saint-Michel, bourgeois de Genève dès 1386, qui possédèrent au XVI^e siècle des biens féodaux à Anières.

En 1924, les armoiries décrites dans les armoriaux de Besson et de Galiffe avaient été proposées au Conseil municipal, mais le projet trop compliqué fut abandonné. Ce blason représentait un aigle à la tête et aux ailes noires

déployées sur fond jaune, ses pattes en jaune sur fond noir. Un graphisme plus simple reprenant les émaux de la famille Saint-Michel fut adopté et approuvé par le Conseil d'État.

Un nouveau logo représentant le blason d'Anières est utilisé depuis 2016, dans le respect des règles de l'héraldique.

Antoine Zwygart

La Fête du petit lac s'est donnée

Bellevue La section Bellevue-Genthod a accueilli la manifestation sur la plage de Port Gitana.

Caroline Delaloye

Samedi 6 septembre, dès 10h du matin, les huit sections du petit lac se sont mesurées dans différentes épreuves: un concours de bateau à rame, un concours de sauvetage avec plongée, nage et secours à la personne puis, en fin de journée, une course en ligne à la rame sur 2 kilomètres.

Yannick Seramondi, président du Sauvetage de Bellevue-Genthod, a rappelé lors de la partie officielle que la dernière Fête du petit lac à Bellevue remontait à 2014 et que le but de cette

dernière était de renforcer les liens entre les différentes sections, d'échanger sur les pratiques et de connaître les nouveaux membres.

La section du Sauvetage de Bellevue-Genthod est active depuis cent quarante-deux ans, son bateau à rame, le *Britannia III*, date de 1953 et la section compte près de 70 membres. En 2024, elle a effectué plus de 60 interventions, dont quinze avec le concours de la SISL et trois avec la Rega. Des chiffres tout à fait remarquables, pour une activité entièrement bénévole.

En fin de journée, les résultats ont été annoncés et les trois premiers de chaque catégorie ont été récompensés. Coppet s'est hissée à la première place du classement général, suivie de la section de Nyon et de celle d'Yvoire en deuxième et troisième places. Largement acclamées, toutes les sections ont été récompensées d'un prix souvenir.

Une bonne ambiance a régné tout au long de la journée et la météo très favorable a fait de cet événement une vraie réussite. Vive le sauvetage du lac et longue vie à ses 34 sections!



La fête a battu son plein sur la plage de Port Gitana. Giuliano Giannuzo

Une Gentousienne patrouille les mers pour aider les réfugiés

Humanitaire Des bénévoles s'engagent avec l'association Sea-Eye pour aller porter secours.

Cette dernière année, Helena Howell, gentousienne, a travaillé sur un bateau de recherche et de sauvetage en Méditerranée de l'association Sea-Eye. Elle avait déjà travaillé dans le monde du soutien aux réfugiés et voulait aider d'avantage.

Depuis 2024, elle a fait quatre missions de six semaines, la dernière ayant eu lieu en mars. En tant que logisticienne, elle était entre autres responsable de la

distribution de nourriture, vêtements, couvertures, et de l'hébergement des survivants.

Sea-Eye, une association à but non lucratif de sauvetage des personnes en détresse en mer, fondée en Allemagne en 2015, recrute des bénévoles pour son équipage offshore et son équipage sur la terre ferme. Le but est de porter secours aux migrants qui traversent la mer partant surtout de la Libye et de la Tunisie.

«Nous avons patrouillé en Méditerranée centrale pour porter assistance aux bateaux en détresse qui quittent l'Afrique du Nord tentant de rejoindre l'Europe, explique Helena. C'est une situation dont on parlait beaucoup par le passé, mais très peu actuellement, bien que les décès en mer se poursuivent encore.»

Helena ressent de la colère quand elle entend les récits des survivants – d'où ils se sont en-

fuis, des conditions dans leurs pays, de comment ils ont été traités en détention, ou torturés, ou se sont retrouvés face à d'autres formes de violence. Et souvent ils ont dû essayer plusieurs fois de s'échapper avant de se faire aider par un bateau comme celui du Sea-Eye.

«Cela fait plus de dix ans que c'est comme ça, dit Helena, mais la situation continue, même si on n'en parle plus trop. Ce n'est pas

humain. Ce n'est pas correct. Le fait que les gens meurent en essayant d'arriver dans un lieu sûr est épouvantable. J'aimerais que les gens soient aussi fâchés que moi et mes collègues pour que les choses changent enfin.»

Vous aimeriez obtenir plus de renseignements ou apporter votre aide? Trouvez plus d'infos sur le site internet sea-eye.org.

Tara Kerpelman Puig

Inauguration du bâtiment «One Roof»

Bellevue Après plus de cinq ans de travaux, le nouveau siège de la banque privée Lombard Odier a été inauguré le 3 septembre.

Implantée sur le site Champ-du-Château, la construction emblématique des architectes Herzog et de Meuron place Bellevue en premier hôte romand de leurs réalisations emblématiques.

Le développement du site, avec la construction récente de deux immeubles locatifs et l'arrivée prochaine des quelque 2200 collaborateurs de la banque, a grandement changé le visage de la commune.

Lors de son discours, Mylène Schopfer Sandoz, maire de Bellevue, a déclaré que le choix du groupe Lombard Odier de s'implanter sur la commune était un «signal fort de confiance et de notre qualité de vie». Elle a souligné que la Commune avait à cœur d'accompagner la transition des collaborateurs dans la localité avec un souci particulier d'accueil, d'intégration et de facilitation.

Conçu pour favoriser la flexi-



Lombard Odier

bilité et la transparence, le bâtiment minimise la consommation d'énergie et d'eau. Il est en effet équipé de panneaux solaires et relié à la centrale GeniLac de Genève, qui utilise l'eau du lac Léman pour chauffer et refroidir le bâtiment. L'atrium situé au cœur même du bâtiment est un exploit architectural qui apporte de la lumière naturelle à travers tous les étages. De même que l'auditorium, représentant une feuille de papier repliée sur elle-même, réalisé en béton brut. Il symbo-

lise la succession et la continuité à travers le temps. Rappelons ici que la maison d'investissement est vieille de plus de 225 ans.

Enfin, plus de 160 arbres ont été plantés autour du bâtiment, le tout complété par des mesures favorisant la biodiversité locale.

Nous espérons que les collaborateurs, provenant des six différents sites du canton, se sentent agréablement accueillis et nous leur souhaitons la cordiale bienvenue!

Caroline Delaloye

Coup de poing à Meinier

Documentaire «Le chant des vivants».

Mardi 26 août, la salle communale s'est transformée en un lieu de mémoire, d'écoute et de partage. Ce soir-là, le documentaire «Le chant des vivants» de Cécile Allegra a été projeté en présence de la réalisatrice et d'Hervé Lengua, l'un des participants du film, venu témoigner avec force et dignité.

Une soirée rendue possible grâce à l'élan de la Maison de Santé de Meinier et à l'initiative de Johanna Sommer.

«Le chant des vivants» est avant tout une traversée: celle de l'exil, certes, mais aussi celle de la reconstruction, du soin et de la résilience.

À Conques, un village paisible de l'Aveyron, des jeunes exilés trouvent refuge grâce à un atelier mené par l'association Limbo. Loin des tumultes, ils sont accueillis par des bénévoles dans un cadre apaisé et profondément humain. C'est là que le musicien et compositeur Mathias Duplessy joue un rôle central: sa pré-

sence attentive, sa musique vivante ouvrent un espace sensible où la parole se libère peu à peu, portée par la musique, le chant et l'art.

On ne peut effacer son passé, mais on peut s'en libérer. C'est ce que propose le film: un chemin vers soi, vers les autres, vers la vie.

Il y a dans ce documentaire un moment simple et immense: le retour du sourire. Ces jeunes, longtemps enfermés dans la douleur, retrouvent le droit d'être... le bonheur brut d'être vivant. «Le chant des vivants» ne s'explique pas. Il se vit. Et il mérite d'être partagé partout où l'on croit encore à la force du lien humain. Organisez une projection dans votre commune, votre quartier, votre ville. Faites de ce moment une passerelle entre les mondes. Pour toutes informations: limbo.association@gmail.com et cecile.allegra@gmail.com.

Corinne Sudan